

El Eco de Cartagena

DIARIO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA SEGUNDA EPOCA

Notas de actualidad

Esta madrugada se ha cumplido un año que nuestro Almazar quedó completamente convertido en un verdadero mar a causa de la horrosa tormenta que descargó.

Las aguas ocasionaron pérdidas de consideración y sino causaron víctimas fué por los auxilios que se prestaron en los primeros momentos.

Cuando contempláramos el Almazar completamente cubierto de agua y sacudido por las olas, se ponía de manifiesto la incuria de nuestros Ayuntamientos en que se ignoraba el peligro que se corría al permitir que se realizara un trabajo tan peligroso como el de permitir que se saliera a aquella inmensidad de agua que de no haber quedado depositada en dichos terrenos hubiera penetrado en la población ocasionando grandes destrozos.

Después se habló mucho de la forma en que debían practicarse los trabajos del saneamiento y más tarde ya nadie se ocupó de este asunto.

Hoy se ha cumplido el año de aquella terrible inundación que tanto alarmó a los llamados a velar por Cartagena y a pesar del tiempo transcurrido, nadie, absolutamente nadie, ha gestionado lo que se debe gestionar para evitar que otra vez tormenta si dejar caer sus terribles aguas inunde la ciudad.

En cambio en las sesiones municipales se viene discutiendo la antigua revisión de las cuentas del Palacio Municipal y hasta se ha acordado para los trabajos preliminares de una nueva revisión.

Del saneamiento del Almazar, de dar salida a esas aguas que amenazan anegar parte de Cartagena nadie se ocupa y el Ayuntamiento se dió por satisfecho por unos cuantos litros de gas para evitar se produjera el paludismo.

De esta manera de cumplir la misión que aceptaron en favor de Cartagena nuestros representantes en el Municipio.

No decimos más por hoy.

El sábado en la noche, cuando la animación en nuestras calles era grande, quedó completamente a oscuras la población, hasta el punto que algunos individuos para poder transitar apelaron a farolillos y linternas.

Los comentarios que se hacían eran grandes y sibrosos, y muchos decían que la causa de haberse quedado la población en tinieblas, era debida a que el Ayuntamiento no paga las cantidades que adeuda a la Mancomunidad de la Fábrica del Gas.

Ni una palabra más.

Continúa hablándose de paz. La situación de Rusia, que le imposibilita por completo para continuar actuando en la contienda; el fracaso de las ofensivas de los aliados en todos los frentes; la actitud de los socialistas de muchas naciones y el ruinoso estado económico de todas las Potencias que toman parte en la lucha, factores son de gran importancia para que la idea de la paz se abra camino, y no tarde en imponerse.

Los últimos periódicos ingleses aogen todos los rumores sobre intentos pacifistas. «The Daily Express» dice que Alemania en la nota que envió al Papa, se mostrará decidido a abandonar los territorios que ocupa en Bélgica, Francia y Rusia, pero con las siguientes condiciones:

- 1. Evacuación por Inglaterra de la Mesopotamia, o por lo menos de Bagdad.
- 2. Evacuación de Armenia por Rusia; y
- 3. Restitución sin condiciones de las colonias alemanas ocupadas.

J. CASAU
FOTOGRAFO
SUcesor DE GOMEZ ROS
Quana (antes Cañón), n.º 3

FOOT-BALL

Elche-Cartagena.— El «Sporting» vence por un «goal» a cero.

Con asistencia de bastante público —no tanto como otras veces, por aquello de que el nombre, es lo que más atrae— se celebró ayer el «match» de foot-ball anunciado, entre los primeros «teams», «Illice F. C.» de Elche y «Sporting Club Carthago».

Los equipos, a las órdenes del «referee» señor Ausejo, se alinearon en la forma siguiente:

- «Illice F. C. (distintivo azul y rojo): G. Tarré
- «Sporting Club Carthago» (Distintivo blanco):
- Campanillo
- Canale - Navarro (Capitán) - Gras
- Sansano - Pomares - Beltrán - Maciá
- Escribano
- «Sporting Club Carthago» (Distintivo blanco):

- «Illice F. C. (distintivo azul y rojo):
- Antón
- Estor - Guantes
- Botella - Para (Capitán) - Dionis
- La Torre
- Rosas

Hace la salida cartagena, y avanza hasta la defensa contraria que rechaza muy bien, haciéndose por unos y otros un juego animadísimo, notándose ligero dominio del «Illice» sobre los del «Sporting», que extrañan su nuevo campo. Inmediatamente se reponen éstos, que hacen peligrosas arrancadas, y varios «shoots» sin consecuencias. Los cartagenos, en bonita combinación, llegan hasta la meta contraria.

El juego se hace cada vez más interesante y aunque nuestros jugadores demuestran poca habilidad, la portería contraria durante todo el partido, los «back» y el portero «Illice» nos se defienden heroicamente, dando ocasión a una serie de jugadas magníficas por uno y otro bando, que el público aplaudió con entusiasmo.

Y con la victoria para el «Sporting» por un «goal» a cero, terminó el «match».

No pecábamos de exagerados al ponderar las excelentes cualidades del «team» de Elche, por estar integrado por muy notables «equippers» todo voluntad y entusiasmo, y más que nada entrenadísimo; precisamente lo contrario que el «Sporting», cuyo equipo de continuar como hasta ahora, le auguramos muy serios descalabros tanto por su falta de entrenamientos, como por la excesiva confianza en su superioridad.

El equipo de Elche es muy completo y está perfectamente disciplinado. Cuenta con elementos muy valiosos, tales como el «back» señor Samper, el medio centro señor Navarro; el interior señor Beltrán, y sobre todos el «goal keeper» señor Serri, que estuvo parando lo indecible y cosechó muchos aplausos; aunque a nuestro juicio, —sin que por esto queramos escatimar sus méritos,— hubo momentos en que se veía que le acompañaba la suerte.

De nuestros jugadores se distinguieron, en primer lugar, el medio señor Guantes, que estuvo hecho un coloso y el interior Dionis; Luis Vaso, que jugó admirablemente y se reveló como un buen «back»; Para, Botella, Antón ycid.

El señor Ausejo, arbitró el partido con mucha imparcialidad y acierto.

La mayoría del público, encantado de no pagar, pero... esto merece párrafo aparte.

NAENDO.

Por la Casa-Cuna

La junta de damas constituida por un sincero impulso de caridad y compuesta de distinguidas señoritas, ha hecho entrega a la madre superiora de esta Santa Casa, de 1.222.06 pesetas, producto de su recaudación, más 978'05 importe líquido de lo recaudado en la hermosa fiesta celebrada en el Teatro-Circo la noche de 14 del actual. Total 2.200'11 pes.

A este acto asistieron también las niñas intérpretes de «Canción de Cuna» y los señores Miró y Molina a quienes se debe en gran parte tan honroso éxito.

La madre superiora dio convida las gracias, obsequiando con flores y estampas religiosas a las señoritas de la junta y a las pequeñas artistas.

De la guerra trágica

Balace semanal

Toda la atención está fija en la marcha y desarrollo de los acontecimientos militares y políticos en los sectores septentrionales del vasto frente oriental.

El desastre está en su apogeo. Militarmente los ejércitos invasores, juego de ocupar triunfalmente la cabeza de Puente de Riga y de adueñarse de toda la línea del Duna, prosiguieron con progresiva seguridad su «marcha» de avance, y en esta crítica situación para los rusos se establece un clima inexplicable en sus orígenes, pero lamentabilísimo en sus consecuencias entre el dictador de Rusia Kerensky y el Generalísimo Korniloff. Lo más célebre del caso es que ambos aseguran comulgar en idénticos propósitos en lo que se refiere a la prosecución de la campaña con los Imperios centrales, ambos se manifestaron en todo momento partidarios de la guerra a todo trance, y sin embargo rivalidades y celos los ponen abiertamente en frente en estos instantes difficilísimos para el pueblo moscovita, y ambos prohombres sacrifican los patrios intereses a sus propias ambiciones y aún a su amor propio egoísta.

Para que la campaña pueda continuar, no ya victoriamente, no ya con ideales de revancha, sino simplemente para dar tiempo al tiempo con el enemigo y consiguiendo a fuerza de sacrificios la pérdida de posición de equilibrio en la guerra de trincheras, de la que no debió de salir el impulsivo caudillo, precisa ante todo y sobre todo restablecer durante la disciplina como Korniloff ha intentado hacerlo, fustigando un regimiento siberiano entero por haberse sublevado contra sus disposiciones y órdenes; pero no basta ya con restablecer la disciplina en las filas del ejército, cosa poco menos que imposible, es necesario al mismo tiempo que esa disciplina reduzca a la obediencia a los obreros de las fábricas y talleres, donde se producen municiones y pertrechos de guerra. De otra manera en plazo brevísimo los escasos elementos que hacen frente a las huestes invasoras carecerán de todo lo necesario para el cumplimiento de su misión de sacrificio y además el hambre hará su trágica aparición en las trincheras y acontecimientos, como el hambre fué en todas las épocas mala consejera de los ejércitos, lejos de conseguirse el restablecimiento de la disciplina, la insubordinación cundirá de un modo alarmante, y Rusia tendrá que confesarse vencida ante la impotente rabia de sus compañeras de alianza.

En vez de entregarse en este culminante momento a díficiles viejas rencillas debieron dictador y generalísimo haber unido sus esfuerzos para combatir contra el enemigo común, procurando salvar a su patria del difícil trance en que unos y otros le mejoraron con inoportunas y trascendentales revoluciones.

Así están las cosas en tierras del Imperio moscovita. Las operaciones del frente occidental continúan reducidas a episodios aislados sin importancia y sin finalidad táctica.

Sartell en Macedonia arremetió contra sus rivales, logrando tan débiles ventajas que los contraataques germano-húngaros consiguen arrebatárselas.

Cadorna sigue intentando envolver el monte Hermada, pero también impidieron sus propósitos los contraataques austro-húngaros, oportunos, rápidos y bizarros.

Comandante

Regamos a nuestros suscriptores que las faltas que noten en el reparto del periódico las comuniquen a esta administración.

La campaña naranjera

Unicamente por un apocamiento de espíritu se concibe que los cosecheros murcianos dirijan todos sus clamores a conseguir que se autorice la exportación de naranja a Inglaterra, y nada más.

Pues da la coincidencia de que con anterioridad a la guerra los compradores de la naranja de Murcia eran en su casi totalidad Holanda y Alemania, y a estas dos naciones deben su riqueza los naranjeros murcianos. Poca de parcialidad y hasta de ingratitud la acción de los cosecheros de Murcia.

Insistimos, y nos han de oír hasta los sordos, en la necesidad de una inteligencia con los dos grupos beligerantes; salvar la naranja con perjuicio de la flota mercante, de la vida de los tripulantes españoles y de nuestra neutralidad, no lo puede pretender nadie que se precie de patriota, y a todo ello nos exponemos de contar únicamente con Inglaterra. Sirva de aviso el torpedeamiento de un convoy de barcos al servicio de los aliados, en Cartagena, y los muchos torpedeamientos que se suceden en mares antaño dominados por Inglaterra.

Creemos llegado el caso de pedir, no de rogar, a Inglaterra que deje libre el paso a nuestro comercio naranjero; nuestra neutralidad nos da derecho a ello ya que las naciones que se atribuyen la defensa de la libertad de los débiles, se niegan, así lo han hecho hasta ahora, a reconocer nuestro derecho al comercio de géneros no declarados contrabando de guerra (y respecto al contrabando de guerra) sirva como argumento de peso el que Francia e Inglaterra necesitan con toda urgencia los minerales españoles y hasta para amenazarlos si no seguimos suministrándoles esas materias que son contrabando de guerra, ¡porqué el Gobierno español no se hace fuerte en ese suministro para exigirles que dejen libre el paso a los barcos españoles que conduzcan naranja a Holanda y Alemania!

La conflagración europea ha producido la revisión de valores; pudimos en otras épocas pasar por imposiciones; pero hoy no; bastante preocupados andan ahora los aliados con sus cuestiones; los temores de otras épocas no tienen razón de ser en estos momentos.

Hagan valer su derecho los cosecheros de naranja; impongan su voluntad, puesto que también el Gobierno está en situación de hacer valer las concesiones que hace a los aliados.

Y para terminar por hoy, publicamos las patrióticas palabras de «Un cosechero», que nuestro querido colega «Diario de Valencia» inserta en su número de ayer:

«Está descontento que vendrán muy pocos frutos extranjeros; de modo que el transporte se tendrá que hacer en barcos nacionales, y antes de hacerlo hay que tener la seguridad de que no va a peligrar ni un solo pelo siquiera de los tripulantes de los mismos; ni tampoco nuestra neutralidad; que si algo de ello peligrara, este modesto cosechero, y creo que todos los que con el simpático prefere ver perdida su cosecha a pensar siquiera que por su culpa pueda peligrar la vida de algún conciudadano suyo o la neutralidad española; que aunque amargado y en el borde de la rutina, conserva intactos todavía sus sentimientos humanitarios y patrióticos.»

La Cruz Roja

Para los prisioneros de la guerra

La Benéfica Comisión Departamental de la Cruz Roja, ha recibido un grupo de prisioneros franceses, alemanes y austriacos, suplicando el envío de paquetes con víveres, como harina de avena, etcétera, y al disponerse a cumplimentar el encargo para ella honroso, lamentando que sus escasos recursos pecuniarios no le permitan grandes desembolsos, acude a los cartagenos y a cuantos simpatizan con la idea, pidiéndoles que contribuyan al socorro de los prisioneros de esta terrible contienda europea remitiendo los Donativos en especie, al domicilio social de dicha Comandancia Insular, —Calle del General Ordóñez 7, bajo, hasta el día 30 del presente mes.

Los Donativos se recibirán en la prensa.

De Sociedad

Los que viajan. Nuestro apreciable amigo el comerciante de esta plaza don Antonio Mora, ha marchado en viaje de compras para Madrid, Zaragoza, Valencia y San Sebastián.

—Procedente de Almería hemos tenido el gusto de saludar a nuestro amigo don Andrés Peñuelas.

—Después de una corta estancia en ésta, ha regresado a Valencia acompañado de su distinguida esposa, nuestro amigo don Diego Martínez.

—Procedentes de Madrid han llegado a ésta, los señores don José Mora, don José Pastor y don Manuel Anglano.

—Ha regresado de Los Alcázares, acompañado de su distinguida familia, nuestro director don Jacinto Soler.

—También ha regresado de Los Alcázares nuestro querido amigo don Justo Aznar, acompañado de su distinguida familia.

Notas varias. En la Iglesia de la Caridad han contraído esta mañana a las once los indisolubles lazos del matrimonio, la bella señorita Mercedes Aldarac, hija del concejal de este Ayuntamiento don Ramón, con el joven teniente de Infantería don Santiago Tejero Gil.

Nuestra enhorabuena a los nuevos esposos.

—La esposa de nuestro querido amigo don Francisco Martí, ha sido sometida a una operación facultativa que con gran éxito ha realizado el doctor Pina, encontrándose la paciente muy mejorada de su dolencia.

Enfermos. Continuamos en el más cuidadoso cuidado, la esposa de nuestro querido amigo el laureado poeta don Jesús Garriga del Valle.

—Ha experimentado alguna mejoría en la grave dolencia que sufre el ilustrado teniente de navío don Agustín P. Almeida. Lo celebramos.

En el Patronato

Segunda función de temporada, segundo éxito para la «Sección Dramática».

Con el salón rebosante de público pusieron ayer tarde en escena estos entusiastas jóvenes, el interesante drama «El Ave María» en cinco actos.

La ejecución fué sancionada por parte de todos. Los señores Monerri, Martínez, Pagán y Giménez, muy acertados en sus respectivos papeles.

De no desear los ánimos de la Directiva tendamos función todos los domingos y para el próximo ya está confeccionado el programa.

A no desmayar, señores de la Directiva, en tan laudables trabajos que tanto dicen de la actividad de esta Junta y hasta la próxima velada.

Atentado criminal

El «Diario de Murcia» publica lo siguiente:

Según comunicó el capitán de la guardia civil de Cartagena a su gobierno civil una mano criminal trató de producir un catastrofe en la vía, colocando un obstáculo que efectivamente fué visto e tiempo.

Según la referencia antes mencionada el día mencionado la tarde de ayer, el teniente jefe de la línea de S. Sebastián, que viajaba en tren 36 de viajeros que está frenaba violentamente deteniendo la marcha.

Inmediatamente se arrojó un objeto dirigido a la máquina pudiendo observarse que el kilométrico 472, situado entre las estaciones de Alquerías y Canteras, había sido puesto el poste indicador del hectómetro que es un trozo de riel de unos 80 centímetros, sobre la vía derecha.

El sitio situado por el momento fué en la curva de una pendiente. La serenidad del maquinista evitó ocurrir una verdadera catástrofe, pues de haberse desmenuado el riel se hubiese despedido por el torpedón que en aquel momento fuese bastante fuerte.

La guardia civil dió una vuelta por aquellos alrededores sin encontrar ningún sospechoso.

Colocando otro riel en el punto indicado se reanuda el viaje.